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Вывести факультет 
в передовые

Радиотехнический факуль
тет за последние годы резко по
низил свою успеваемость. Если 
н 1964 году абсолютная успе
ваемость в весеннюю сессию 
составлила 94.5%. то в весен
нюю сессию 1958 года она со
ставила лишь 79.3%. Особенно 
плохо успевал первый (ныне 
второй) курс. Его успеваемость 
65%. Недалеко от них ушел и 
второй (ныне третий) курс.

Большинство студентов не 
успевает по основным предме
там — высшей математике, фи
зике. теоретической механике, 
теоретическим основам элект
ротехники.'

Как показало обсуждение до
клада декана факультета доц. 
Г. С. Зубарева на заседании 
парткома института. плохая 
успеваемость радиотехников 
имеет ряд причин. Первокурс
ники трудно привыкают к не
знакомой методике обучения в 
институте. Почувствовав свобо
ду, недостаточно жесткий конт
роль со стороны некоторых 
преподавателей и деканата, не 
умея планировать и использо
вать свое время, первокурсни
ки не работают с высоким 
коэффициентом полезного дей
ствия. Вот тут бы и вмешать
ся профилирующим кафедрам 
и студентам - старшекурсникам 
в дела младших товарищей Й 
научить их, как нужно рабо
тать в. институте.

До начала осеннего семестра 
кафедры теоретических основ 
электротехники. радиопере
дающих устройств, конструи
рования радиоаппаратуры
электронных приборов совер
шенно не вникали в работу 
первокурсников. считая, что 
раз кафедра начинает вести за
нятия на старших курсах, то на 
младших им делать нечего.

Есть и другой недостаток на 
факультете. «Умудренные опы
том* старшекурсники очень 
вольно начинают рассуждать 
о том, что по их «высококвали
фицированному* мнению те 
или иные предметы программы 
обучения радиотехникам не 
нужны. Отсюда исходит весьма 
пассивное отношение к изуче
нию «лишних» предметов со 
всеми вытекающими плачев

ными последствиями на экза
менационной сессии.

Пора понять, товарищи ра
диотехники, что ваша специаль
ность в настоящее время семи
мильными шагами идет вперед, 
а это означает, что инженер-ра
диотехник. как никто, должен 
быть человеком с глубокой 
теоретической подготовкой во 
всех науках, начиная с матема
тики и кончая химией. Поэто
му мещански отсталого деле
ния на «нужные» и «ненуж
ные* предметы не должно быть 
ни в коем случае.

Большим пробелом в рабо
те факультета являлось до сих 
пор (это остается справедли
вым и для сегодняшнего дня) 
отсутствие настоящих контак
тов и согласованности в рабо
те деканата, партийного бюро, 
комсомольской и профсоюзной 
организаций.

На факультете не создается 
общественное мнение по отно
шению к отстающим студен
там, лодырям, прогульщикам и 
нарушителям трудовой дисцип
лины. Пора покончить с таким 
положением на факультете.

Радиотехнический факуль
тет может и должен занять од
но из передовых мест в инсти
туте.

Доцент 
О. ТОЛПЫГО, 

член парткома института.

27 в Моснве открылся
внеочередной XXI съезд НПСС. Долг

наждого студента ознаменовать 
открытие съезда хорошими 

и отличными оценками на экзаменах.
Пролетария всех стран, соединяйтесь!

ЗА КЛАРЫ
ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ПРОФКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНО. 
ГО ЗНАМЕНИ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 

ИМЕНИ С. М. КИРОВА. *
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Преодолеть самоуспокоенность
До начала экзаменационной 

сессии на младших курсах, оста
лись считанные дни, и боль
шая часть учебных/Групп долж
на сдать зачёты по физике на 
предпоследней неделе семест
ра.

План работы по физике Дол
жен -был мобилизовать каждо
го студента на ритмичную са
мостоятельную работу в семе
стре и тем самым обеспечить 
своевременное получение за
чета.

Большая часть студентов, 
соблюдая правильный режим 
в учебе, смогла своевременно 
сдать зачет по физике, напри
мер. на II курсе ЭЭФ на 24 ян
варя из шести групп не сдали 
<ачета только два студента 
Большая часть студентов - пер
вокурсников на ЭМФ, РТФ, 
ХТФ, ГРФ, ГФ получила своё- 
кременно зачеты по физике.

Однако иц некоторых фа
культетах в отдельных груп
пах основная масса студентов 
еще не приступила к сдаче за
чётов. К ним можно отнести 
группы 247-1, - II. 217, 157-1, 
137-Ш и др. На ХТФ в труп

пах 537-И, 567-1 более поло 
вины студентов не сумели отчи
таться за работу в семестре.

Сейчас наступила напря 
женная пора. Деканатам и об
щественности факультетов не
обходимо осуществить, макси
мальный контроль за ходом 
сдачи экзаменов. В ряде групп 
среди некоторой части студен
тов царит атмосфера самоуспо
коенности. Такая практика 
вредна и порочна. С ней надо 
бороться.

Актив групп не всегда про
являет должную требователь
ность к своим товарищам по 
учебе. В группе 147-1 студент 
В. Бабаев (второгодник) не 
улучшил стиля своей работы, 
студент гр. 147-Н В. Мельчев- 
ский в течение семестра безна
казанно пропускал занятия по 
физике или являлся на них не
подготовленным.

В оставшееся до начала 
сессии время актив групп дол
жен проявить заботу о каждом 
студенте н в то же время по
требовать от него своевремен
ной сдачи зачетов.

В. ПОЗДНЯКОВ.

Сейчас, когда внимание со. 
ветского народа и всего про 
грессивного человечества мира, 
приковано к столице нашей 
Родины — Москве, где проходит 
работа внеочередного XXI съез
да Щ1СС, советские люди с 
особым чувством ответственное 
ти обсуждают и выдвигают луч. 
ших из лучших людей для 
руководства нашим государст
вом.

На собрании научных работ 
ников, студентов, рабочих и 
служащих нашего института 
кандидатом в депутаты в Вер. 
ховный Совет РСФСР по Том 
скому городскому избиратель, 
ному округу М 650 выдвинут 
директор нашего института про 
фессор доктор Александр Аки. 
мович Воробьев.

Александр Акимович родил 
ся в 1909 году в гор. Стерли 
тамаке Башкирской АССР в 
семье служащего. По нацио. 
нальности русский, член КПСС 
с 1940 года.

В 1931 г. он окончил Том
ский государственный универ
ситет. В 1935 г. окончил аспи
рантуру при нем и защитил 
диссертацию на ученую степень 
кандидата физико-математиче
ских наук.

С 1935 по 1937 г. Александр 
Акимович вел научную работу 
в Сибирском физико-техниче
ском научно-исследовательском 
институте при Томском уни. 
вёрситете.

В 1938 г. он перешел на ра
боту в Томский политехниче
ский институт, где работал за-

В119В#119НВ1*

Что показали зачеты
Прошли зачеты по политэко

номии в группах 326-1, VI и 
336-1, II ГФ и В группах 756-1, 
II. 746 ЭМФ.

Наиболее глубокие знания 
на зачетах показали электро
механики. Хорошие ответы 
большинства студентов явились 
закономерным результатом их 
систематической работы в се
местре. ' глубокого изучения 
первоисточников, -хорошей под
готовки к семинарским заняти
ям

Глубокие ответы были у Фе
доровой. Боброва (758-11 гр ). 
Чуещ гдиновой (746 гр.), Биркх 
новой (338 I гр.). *

Значительно хуже обстояло 
дело с зачетами на III курсе 
ГФ. Около трети студентов не 
сдали зачета с первого раза, 
были многочисленны случаи, 
когда студенты получали за 
чет лишь с третьего захода 
(Новиков, Селиверстов (32С-1 
группа).

Основной причиной такой 
неудовлетворительной сдачи 
зачетов является слабая ра
бота в течение года. Так, сту
дент Филимонов (326-У1 гр.), 
из шести семинарских занятий 
на трех не был вообще, а на 
одном отказался отвечать. По
этому немудрено, что на вон

рос, что такое экономический 
строй общества, т. Филимо
нов ответил: «Это то, что в 
государстве создается и /по
требляется». ,,

Одной из причин плохой ра
боты студентов в году является 
слабый контроль со стороны 
комсомольской организации фа 
культета. Комсомольский ак 
тив ГФ очень благодушно на
строен перед экзаменацион 
ной сессией. О плохом ходе 
семинарских занятий по ряду 
дисциплин, о слабой сдаче за 
четов комсомольское бюро да 
же не знает, -у

Комсомольскому бюро горно
го факультета предстоит много 
сделать, чтобы изменить стиль 
своей работы и наладить над
лежащий контроль за учебой 
студентов.

' В. ЗАХАРОВ, 
ассистент кафедры 

политэкономии.

А. А. ВОРОБЬЕВ.
ведующим кафедрой, деканом, 
заместителем директора инсти
тута по учебной и научной ра
боте, а с июня 1944 г. является 
директором этого института.,

В 1939 г. в Ленинградском 
политехническом институте 
Александр Акимович защитил 
диссертацию на ученую степень 
доктора физико-математиче
ских наук, а в октябре 1940 го. 
да он был утвержден в звании 
профессора.

Александр Акимович являет
ся талантливым организато
ром советской р высшей шко
лы. За пятнадцать лет его дея
тельности на посту директора 
нашего института был создан 
по существу новый, крупней
ший вуз страны. Если в 1944 г 
в институте было 890 студен 
тов, которые обучались на 5 
факультетах, то в настоящее 
время у нас учится около 
10.000 студентов на 12 факуль
тетах. Если в 1944 г. .было вы. 
пущено 90 молодых специали
стов, то в 1958 г. выпущено 
1500 специалистов. Соответст
венно, конечно, увеличился и 
коллектив научных работников, 
который в 1944 г. насчитывал 
155 человек, а в настоящее 
время — более 700 человек.

За период деятельности 
Александра ,Акимовича на пос. 
ту директора института осуще 
стелено большое строительство 
учебных, жилых помещений и 
студенческих общежитий. В це
лом площадь учебных и жилых

помещений увеличилась в 2 ра
за.

Усилиями Александра Аки
мовича за этот период был соз
дан ряд новых факультетов. 
Организован специальный на. 
учно-исследовательский инсти
тут, научно, исследовательсиие 
проблемные лаборатории. В це
лом научно-исследовательская 
работа выросла количественно 
и. качественно.

В 1958 г. учеными институт 
та освоено около 15 миллионов 
рублей по хоздоговорной тема
тике.

Александр Акимович явля
ется крупнейшим талантливым 
ученым, который умеет соче. 
тать большую и продуктивную 
административную ’ работу с 
очень большой и весьма эффек
тивной научной работой. Ему 
принадлежит около 150 науч 
ных трудов. Под его руководст. 
вом подготовлено и успешно 
защищено 29 / кандидатских 
диссертаций. Он в настоящее 
время возглавляет коллектив 
научных работников, насчиты
вающий свыше 100 человек.

Отличительной особенностью 
научной работы этого коллек 
тива является актуальность те
матики и научная оригиналь
ность разрешения проблем. 
Можно с полным правом зая 
вить, что Александр Акимович 
Воробьев создал свою ориги
нальную научную школу в об
ласти физики диэлектриков.

Наряду с этим „Александр 
Акимович всегда принимал ак
тивное участие в общественной 
деятельности, являясь неизмен. 
ным членом партийного коми
тета института, обкома КПСС.

С особой силой хочется под 
черкнуть свойственную Алек, 
сандру Акимовичу кипучую 
деятельность, стремительную 
инициативу, настойчивость, не
обычайную любовь к труду и 
постоянную высокую ответст 
венность перед партией и наро. 
дом за порученную ему работу. 
Эти качества завоевали к нему 
симпатию и глубокое уважение 
всего коллектива института, ко
торый под его руководством 
работает вот уже 15 лет.

Выдвижение кандидатом в 
депутаты в Верховный Совет 
РСФСР по Томскому городско
му  ̂избирательному округу 
№ 650 крупного советского 
ученого, талантливого орган» 
затора одного из ведущих вузов 
нашей страны Александра Аки 
мовича Воробьева было едино
душно поддержано^ на собра 
ниях коллективов электронам 
пового завода, Томского госу 
дарственного университета 
им. Куйбышева, завода рези 
новой обуви.
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О ТЕХ, КТО СДАЛ ЭКЗАМЕНЫИх учеба вызывает 
тр е в о г у

В первом семестре учебного 
года большинство студентов I и 
II курсов сдало внеаудиторное 
чтение.,Но английскому языку в 
установленные сроки и с хоро
шим качеством. Можно назвать 
немало студентов, .которые до. 

.бросовестно и серьезно отнес' 
лись к учебе. Это Кошелев 
(058 гр.), Андриянова (228.1 
гр.), Ким (568.1 гр.), Георгадзе 

,.(437-111 гр.) и другие.
Но. к сожалению, среди сту. 

дентов есть и такие «рекорд, 
смены*, которые до настоящего 
времени еще не сдали и первой' 
нормы внеаудиторного чтения.

Среди них Малышев и БряН 
скцй (228-1 гр.), Ращупкин (417 
гр.), Лутошкнн (117-11 гр.).

Не сдали вторую норму сту. 
денты Беляков (138-1 гр.). Виль- 
де (268 гр.), Горностаев (628 
ГР-К

Пора бы вспомнить некото. 
рым студентам, что до конца 
семестра- остались считанные 
дни. и к началу сессии необхо
димо получить зачеты по всем 
дисциплинам.

Л. ВТЮРИНА, 
ст. лаборант кафедры 

английского языка.

В эти дни, когда студенты 
младших курсов стоят на по
роге предстоящей сессии, для 
геологов III и IV курсов сес
сия—-пройденный этап, причем 
пройденный не так уж плохо.

Студенты - нефтяники III 
курса сдали экзамейы с общим 
баллом 4.5. Не отстали от них 
и студенты других специально
стей ГРФ. Особенно большие 
сдвиги в учебе наметились у 
студентов - геофизиков IV кур 
са. Мы побывали на последнем 
экзамене в группе 225-1 по 
«Экономике И организации 
ГРР в СССР*. Первым отве 
чает П. Аксиненко. Ответы его

глубоко и тщательно продума 
ны. и лишь один из Дополни
тельных" вопросов заставляет 
задуматься.

— Придется оценить на «хо
рошо» — с улыбкой замечает 
экзаменатор.

Хорошо сдают ребята экза
мены. Из 19 человек только 
один получил «удовдетвори- 
тельно», а у студентов Н. Не
стеренко и / В." Федорова в за 
четных книжках уже четвертый 
раз в сессию появилась оценка 
«отлцрно».

В отличие от предыдущих 
сессий студенты 225-11 группы 
все экзамены сдали только на 
«хорошо» и «отлично», не по- '

лучив ни одной удовлетвори 
тельной оценки. Последний 
экзамен по электроразведке 
показал хорошее знание пред 
мета. 60% отличных оценок 
унесли в своих зачетках сту-. 
денты этой группы.

Окончилась сессия. Тог. 
кто сдал экзамены, уехал на 
каникулы, получив заслужен-, 
ный отдых после кропотливое 
работы в семестре. Хорошего 
им настроения и веселья! А 
вам, младшекурсники, стоящим 
на подступах к сессии, Хочется 
пожелать от всей души: ни пу
ха, ни пера!

А. ЧИРКИН, 
256 группа.

И то ги  неутеш и телЬ н Ы
- Идет последняя' неделя осен
него семестра, но итоги ее не
утешительны. Много претен- 
шй можно предъявить студен
там I курса МФ и ТЭФ. Очень 
слабо на протяжении всего се
местра работали гр. 438-1II, 
638-1 и 648. Они и в последние 
недели , семестра не проявили 
Заметного Желания исправить 
тяжелое положение с успевае 
мостыо по. химии. В группе 
438-111 на 25 января получили 
зачеты только единицы, в труп 
пе 638-1 и 648 также ' многие 
студенты не имеют еще зачета.

Среди них студенты Елозин, 
Муратов, Шишаев, Шукаев, 
Солодовников. Фетисов, Попа- 
щенко, Б. Днепровский. Слузов 
и ряд других. Особым нераде
нием к занятиям отличились 
первые четыре студента.

На других факультетах так 
же имеются и слабые группы 
и отдельные нерадивые сту 
денты. Например, в группе 168 
10 студентов еще не получилк 
зачета. Студенты Иваленке 
(118-1 гр.). Ермашена (138 гр.» 
и Стрельцов (068 гр.) учатся на 
первом курсе второй год и. >

видимо, «в силу привычки* 
продолжают «плестись в хво
сте».

Могли бы хорошо работать, 
но не делают этого, надеясь на 
авось, студенты Козлов (138-Ш 
гр.) и Толмачев (538-Н гр.).

Товарищи первокурсники1 
Сессия не за горами. Она по
требует от вас напряжения 
всех своих сил. планомерной 
работы в сессионные дни, — 
только в этом залог успешной 
сдачи экзаменов. \

Г. ХОДАЛЕВИЧ, 
зав. кафедрой общей и 
неорганической химии.

Оживить работу и а агитиушк те
Прошло уже достаточно 

времени со дня организации 
агитпункта в общежитии на Ки
рова, 2. При-нем создан и боль
шой агитколлектив. Однако 
к агитпункте до сих пор не на
лажена целеустремленная по
литик!) - воспитательная рабо
та Намеченные на первую по
ловину января мероприятия 
почти полностью не выполне
ны. Да и сам этот план был 
мало кому известен, кроме за
ведующего агитпунктом тов. 
Крзылева.

На вторун) половину января 
составлен и вывешен в агит
пункте план, однако, уже пер
вое мероприятие этого плана 

беседа «ИМИ ТЛИ и его 
задачи» не состоялась. Вечера
ми на агитпункте собирается 
все больше избирателей. Име
ются все возможности органи
зовать интересные и живые бо
нды, а не ограничиваться 
юлько просмотром кинокар
тин п о  телевизору. Например, 
2-1 • января посетители с удо
вольствием прослушали инфор 
нацию студентки - агитатора

Золоторевской «Новости нау
ки и техники». К сожалению, 
это единственная беседа за все 
время работы агитпункта. Хо
чется посоветовать, чтобы в 
тематику бесед были включе
ны вопросы морального облика 
и трудовой доблести нашей мо
лодежи.

Недостаточно обеспечен
агитпункт наглядной агитацией 
и изданиями периодической 
печати. Политрук общежития 
тов. Бабылина не оказывает 
помощи в обеспечении агит
пункта свежими газетами и 
журналами. На столах в агит
пункте лежат журналы, за 1957 
год. Даже местные газеты по
ступают с опозданием на- 2 —3 
дня.

Заведующий агитколлекти
вом т. Тушин слабо увязывает 
работу агитаторов с, работой 
агитпункта. Дежурные агитато
ры на агитпункте пассивны, 
учет их работы не ведется, и 
практически они выполняют 
только функции сторожа. Сек- 
ретарю партийного бюро Ф ТФ 1

тов. Шипунову необходимо 
больше интересоваться работой 
агитпункта.

Целесообразно проводить 
взаимный обмен опытом работы 
агитпунктов и бригадиров
агитаторов. Много хороше
го можно найти в ра
боте агитпункта и агитколлек
тива при геологоразведочном 
факультете. В агитпункте всег
да свежие газеты и журналы, 
вывешены хорошо оформлен
ные монтажи, план избиратель
ного участка, план работы 
агитпункта, ведется учет рабо
ты агитбригад по участкам. Хо
рошо работают агитбригады 
тт. Боярко и Родионова. Аги
таторы Соин, Агранатов, Лагу- 
тов, Муниц, Ульянов, Гуллер 
провели уже по 4 —5 бесед и 
других мероприятий среди на
селения. Тов. Агранатов отре
монтировал приемник для 
красного уголка общежития ра 
бочих электролампового заво
да, подобрал материал и орга
низовал две фотовитрины.

М. САВРАСОВ.

Ещё раз об общеЖитии 
. С тудгородок, И

В газете уже поднимался не- • 
однократно вопрос о больших 
недостатках а  быту в общежи
тии Студгородок. 11, где жи
вут студенты ЭЭФ и ГРФ. Тем 
не менее об этом приходится 
говорить еще раз.

Студенты забыли о самой 
главной своей обязанности: со
держать в чистоте помещение, 
где они живут. Во многих ком
натах постоянно царят грязь и 
беспорядок. В комнате № Э9 
висят «карикатуры из жизни 
студентов*, нисколько не укра- 
щающие жилье.

Особенно недостойно ведут 
себя студенты IV курса ЭЭФ. 
Повесив предупреждающую за
писку на дверь: «Не будить! 
За жизнь вошедшего не руча
юсь!», эти студенты не соблю
дают даже элементарного пра
вила гигиены, ложатся спать, 
не раздеваясь.

Во многих комнатах установ
лена самодельная не капи 
тальная проводка. В комнате 
№ 50 студент 917 группы
Смирнов сконструировал це
лую паутину из проводов без 
соблюдения элементарных пра
вил безопасности и установил 
лампу дневного света без раз
решения ОСО.

Очень грязно у студентон- 
геологов. несравненно хуже 
чем в новом общежитии.

Студсовет . недостаточно ре 
шительно ведет борьбу за здо
ровый быт студентов.

Работники деканата ЭЭФ и 
ГРФ не помогают своим сту
дентам в налаживании быта, в 
борьбе за культуру поведения 
Более того, они вовсе не быва
ют в общежитии.

. К. КУРГАНОВ, 
член профкома.

ПО СЛЕДАМ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Нужды нового общежития11
В номере 41 нашей газеты 

была помещена заметка полит
рука нового общежития Усо
ва. 13-а, А. Тетерина под заго
ловком «Нужды нового обще
жития».

На наш запрос | начальник 
отдела студенческих общежи
тий'тов. Светлова Г. И. сообщи 
ла, что в красный уголок заве
зены новые стулья, оборудован 
и работает , буфет, 140 штук 
старых кроватей заменили но
выми, на днях в общежитие бу
дут доставлены недостающие 
динамики, тумбочек же в уело 
вияч - г. - Томска приобрести не
возможно.

От редакции. Нам кажется 
что административно - хозяй 
ственная часть института ис

пользовала на все возможности 
чтобы создать студентам нор 
мальные условия быта. До сих 
пор во многих комнатах нет 
урн, при желании можно было 
снабдить хотя бы одной * тум 
бочкой комнату, где живет 6 
человек студентов. Штор в 
красном угблке нет. Студентам 
за самообслуживание выделили 
1200 рублей н решили, что 
они сами оборудуют уголок.

До сих пор нет телевизора 
Деньги на его приобретение 
выделил обком союза, но ра 
ботинки ОСО не оказали сте 
дейтам никакой помощи, что
бы купить телевизор.

Зам. редактора
Г. II. МЕЛЬНИКОВА
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